

平成27年9月

大野市教育委員会定例会

会議録

日 時：平成27年9月24日（木）午後3時00分～5時03分

場 所：大野市役所 談話室

平成27年9月24日

大野市教育委員会9月定例会

【大野市教育理念の唱和】

1 開 会

会議録署名人 清水委員 山川委員

2 8月定例教育委員会の会議録の承認について

3 委員長及び教育長の重要事項報告

4 議 事

議案第32号 平成27年度 教育委員会の事務の管理及び執行状況の点検評価
報告書（案）

5 付議事項

1) 9月議会の報告について

2) 10月の主な行事予定について

・10月定例教育委員会 10月27日（火）午後3時から 談話室

6 その他

1) 9月の業務報告について

2) アジア国際子ども映画祭中部・北陸ブロック大会表彰式について

3) 教育委員研修について

4) 教育委員学校訪問について

5) 指定学校変更申請許可について

7. 閉 会

<出席者>

	委員長	洞 口 幸 夫
	職務代理者	清 水 美 那 子
	委 員	山 川 秀
	委 員	妙 願 貴 子
	委 員	松 田 公 二
事務局（説明者）	教育長（再掲）	松 田 公 二
	事務局長	小川 市右エ門
	教育総務課長	木戸口 正 和
	学校教育審議監	道 鎮 栄 一
	生涯学習課長	宮 越 剛 生
	〃 文化財保護室長	中 村 りえ子
	〃 スポーツ振興室長	砂 子 淳 一
（書 記）	教育総務課課長補佐	山 田 靖 子

【大野市教育理念の唱和】

【開会・点呼】

【委員長】定刻になりましたので、ただ今から、9月定例教育委員会を始めさせていただきます。

皆さん方には、お元気でご出席をいただき誠にご苦労様です。

昨日まで続いていたいい天気が、今は一転して曇り、雨に変わりました。一年間で一番雨量の多いのは、梅雨時か雪の降る1月かと思っていきましたが、そうではなく、今頃、9月だそうです。

雨で延び延びとなっていた大野の稲刈りも、いよいよ終盤を迎えようとしています。

また、学校行事はこれからが多彩です。

私が現役で体育主任をしていた時、遠足の日の延期を雨の日を続けて3回選びました。保護者から「弁当を作る者の身になって考えろ。いい加減にせえ。」と怒鳴られた苦い経験を、この時期に鮮明に思い出します。

週末には、体育大会を予定している学校もあるようです。いい天気になるよう期待したいものです。

【会議録署名人】

【委員長】本日の会議録署名人は、清水委員さん、山川委員さんのお二人にお願いすることにします。

8月定例会の会議録の承認について

【委員長】それでは、2番目の8月定例教育委員会の会議録の承認について、議題とします。事務局の説明をお願いします。

【教育総務課課長補佐】まず、8月の定例教育委員会の会議録について、説明します。

――＜概要説明＞――

【委員長】8月定例会について説明がありましたが、他に追加、修正等はありませんか。また、質問等はありませんか。

修正等はないようですので、8月定例会の会議録を承認してもよろしいですか。

――＜異議なし＞――

【委員長】では、8月定例教育委員会の会議録について、提案のとおり承認します。

【委員長及び教育長の重要事項報告】

【委員長】続きますして3番目、委員長及び教育長の重要事項報告に入ります。

私のほうからは、特にございません。

【教育長】私からは、9月議会において提案したもの全ての補正予算について、お認めいただいたことを報告させていただきます。とりわけ、大きな額となった大型テレビ、デジタル教科書については、本当にありがたく思っています。

【議 事】

【委員長】では、4番目の議事に入ります。

議案第32号 平成27年度教育委員会の事務の管理及び執行状況の点検評価報告書（案）について、議題とします。事務局の説明をお願いします。

【教育総務課長】議案第32号について、説明します。

——<議案第32号説明>——

【委員長】議案を説明いただきました。これは、委員の皆さんから意見をお聞きするのですか。

【教育総務課長】ご意見をいただければ、修正させていただくことも可能です。

【委員長】では、皆さん、ご意見、ご質問はありませんか。

【教育長】34頁評価調書の一次評価の「B」は大文字に修正して下さい。それと、2頁の表は、継続事業に網掛けをしています。新規事業に網掛けをしたほうが分かりやすいと思います。

【委員長】そうしたほうがいいですね。また、網掛けの色も少し薄くした方が見やすいと思います。

【委員】40頁、博物館の入館者数のH26年度実績が大きく伸びていますね。

それと47頁、歴史博物館特別展開催事業の一次評価は「C」となっていますが、入館者数が少なかったからですか。

【生涯学習課長】一つ目の博物館の入館者数が増えたのは、博物館の中には越前大野城が含まれており、昨年、大野城の入館者が大幅に伸びたためです。

二つ目の「C」評価のことについては、私が一次評価したわけですが、出目家の能面展ということで、かなりマニアックなテーマだったことが入館者が少なかった要因で、市民ニーズに応えたわかりやすいテーマの方がよかったと思っています。

【局長】入館者数が少ないと、「A」評価を付けるのは難しいですね。

【教育長】私は、イベントを行う際、いろんな事業と組み合わせることをお願いしてい

ます。この事業の一次評価の「C」判定は私も同感です。いくらその道の専門家が来て、いい展示であっても、市民を集める手立てをしなければいい評価はできません。文化財と関連して行うとか、産業フェアなどのイベントの開催中に合わせるとか、もっと人を集める工夫、いろんな手立てを考えて欲しい。常日頃、このようにお願いしていますが、まだまだ不十分です。

評価委員の井上先生には、積極的な取り組みと評価いただいております。

【委員】 35頁、ブックスタート事業は、もっと多くの人に知ってもらう必要がありますね。

【文化財保護室長】 図書館では、生後5、6ヶ月から絵本に触れていただくことを目的にブックスタート事業が始まりました。子どもの情操面の発育とお母さんの情操にも効果的といわれています。これまで、ポリオの生ワクチンの接種と合わせて保健センターで実施し、約80%の母子等が受講していました。

ポリオの生ワクチンは数年前から個別接種になったため、ブックスタート事業は、図書館で実施するようになりました。全対象者に案内を送付しますが、個々に温度差があり、ご夫婦で、また、おばあちゃんが来られる場合もあります。2歳になるまで何回も通知しますが、受講者は以前より下回っているのが現状です。

子育て支援センターからの口コミなどでリピーターも増えていますが、全く来ない人もおり、全体として以前より少なくなっています。

図書館では、いろんなところにチラシを置いたり、対象者全員に4回通知を行うなど周知に努めています。

【委員】 これに関連してですが、ポリオ生ワクチンの集団接種がなくなったので、代わりに1歳半検診などを利用できればいいのかなと思います。

【委員長】 評価委員の井上先生や古川先生のご指摘に「具体性にかける」とありましたが、改善方策をどうするのか、来年から改善いただきたいと思います。

【教育長】 改善策を正確に言い切れない部分もありますが、相談しながら、創意工夫し、なるべく具体例をあげて記載していかなければならないと感じています。

【委員】 48頁のイトヨの里保護啓発推進事業は、ホームページを活用して情報発信していますが、他の事業では、ホームページを更新するとか独自にやっているところがないようです。こういうことも重要になってくるので、イトヨの里への来場者が増えないので、他の施設からの誘客にもつなげると言っていますが、ついでに来る施設としてはもったいないような気がします。

観光客に来てもらえない、見るだけではなく体験型として生物のこと、科学的な見地に立った見せ方をすれば違ってくるのかなと思います。やり方をもう一工夫できるといいと思います。

15頁のみこしダンスパフォーマンスの課題と今後の方向性の記載では、私は、子

どもにとっては、やらされ感が強いと思っています。子どもが前向きになる方法はないのか。「定着」から「充実」と書いてありますが、これをやって楽しいと思える、子どもにとって本当に充実したものになって欲しい。

また、小学生の「大野の宝 先人に学ぶ」読書本の配布、子どもにとっては机上の学習、読み物だけにとどまらず土井利忠の研究、自分で資料調べをする、そういうこともさせてはどうかと思います。

【委員長】 ふるさとに関する学習の小学生年間250時間というのは、各学校でそういう時間を設定しているのですか。

【学校教育審議監】 実際、4年生で土井利忠、5年生では、金森長近というように道徳の授業で取組みます。また、ふるさとに貢献した人ということで社会科の授業で取扱うなど、それぞれの活用、学習の展開でいろんな方法があります。

【教育長】 みこしダンスパフォーマンスの特色は、大規模な行動体験。すべての子が体験するということ。多少、見た目にはニコニコしていることはないかもしれないが、100名の中学生の中から一人として「いやや。面倒くさい。」という言葉は聞こえなかった。感想の中には、「行くのは面倒くさいが、やってみて良かった。」と書いてありました。丸岡中学校のある子が、「大野の子はいいな。ぼくもやりたい。」と言っていました。

形態だけを見ると、教育委員会のやらせ的に見えるかもしれませんが、年々動きもきびきびしてきており、これから充実していくと感じておりますので、是非ご理解いただきたいと思います。

【委員長】 ダンスパフォーマンスの子ども達を見ていて、最初のころとは真剣さが変わったと感じました。尚徳中学校を見ていましたが、力いっぱい踊っている姿が見えました。

【学校教育審議監】 城まつりの企画を受け持つFBCの「おじゃまっテレ」の中山アナが、大野の中学生を見た感想として「感激しました。中学生というとふてくされる子が多いと思っていたが、どの子もいきいきしていて感心しました。」これは、掛値なしの評価をして下さったと思っています。

【教育長】 10年、20年、30年と続けさせていただき、子どもに伝えて、お盆には城まつりに来てくれる。そういう姿が見えてきたら嬉しい。これが地方創生の心につながっていくと確信しています。

【委員長】 29頁、公民館講座の成果指標の目標と実績の数字がおかしいのではないですか。

【生涯学習課長】 再確認させていただきます。

【委員長】 評価シートの二次評価の改善方策に空欄のところがありますが、そこはどうですか。

【局長】一次評価も、二次評価も「A」のものについては、空欄としたところもあります。

【教育長】何かコメントを入れてはどうですか。

【委員長】この事務事業の評価というのは、教育委員会独自のものですか。

【教育総務課長】市の総務課が行っている事務事業評価事業の評価シートを活用しています。基本的に一次評価は課長、二次評価は部長級が行います。

【委員長】評価委員の井上先生が、「市全体の評価をより適切に行えるように先導するような役割を期待したい。」というようにコメントされているが、どうですか。

【局長】教育委員会では、このような報告書を作成することを義務付けられているため、他部局より厳密にシートの記載を行っているところであり、そういった面では、手本となるかもしれません。この報告書は、議会へ提出することになっており、総務課の事務事業評価も議員に渡りますので、整合性を図る必要があります。

【委員長】他に質問等はありませんか。

なければ、この報告書について、修正を含めて承認してよろしいですか。

——<異議なし>——

それでは、議案第32号 平成27年度教育委員会の事務の管理及び執行状況の点検評価報告書（案）について、修正を含め、承認することにします。

これで、議事は終了しました。

次に、5番目の付議事項、一番目の9月議会の報告について、議題とします。事務局の説明をお願いします。

【局長】では、9月議会の報告について説明します。

——<9月議会報告>——

【委員長】何か質問はありますか。

質問等はないようですので、次、二番目の10月の主な行事予定について、各課より説明をお願いします。

——<課、室長 10月行事予定説明>——

【委員長】10月の行事予定について各課から説明がありましたが、何か質問、意見はありませんか。

10月の定例教育委員会を10月27日、火曜日午後3時からというご提案ですが、いかがですか。

——<異議なし>——

では、10月の定例教育委員会は10月27日、火曜日、午後3時ということをお願いします。

次に、6番目のその他の一番目、9月の業務報告について、事務局の説明をお願いします。

——<課、室長 9月の主な業務報告説明>——

【委員長】9月の主な業務報告について、質問はありませんか。

では、二番目のアジア国際子ども映画祭中部・北陸ブロック大会表彰式について、説明をお願いします。

——<局長 説明>——

【委員長】ご意見、質問はありませんか。

では、次に三番目、教育委員研修について、事務局の説明をお願いします。

【教育総務課長】教育委員の研修について、10月16日、金曜日。視察先は、高山市で、民間委託による図書館運営について、研修を行うということにしました。出席についてよろしくをお願いします。

【委員長】10月16日、金曜日。視察先は、高山市ということによろしいですね。

続いて、四番目、教育委員学校訪問について、事務局の説明をお願いします。

【学校教育審議監】教育委員さんの学校訪問の日程が、お手元の資料の通り決定しました。都合の悪い日もあるかと思いますので、出欠の報告を事務局までをお願いします。

【委員長】では、それぞれ出欠の報告をお願いします。

次に、その他の五番目、指定学校の変更申請について、説明をお願いします。

【学校教育審議監】お手元の資料のとおり、指定学校の変更申請が2件ありました。適当と判断し承認しましたので、報告させていただきます。

【委員長】特に質問や意見はないですね。

以上で予定していた案件は終了しましたが、事務局、他に何かありませんか。

【生涯学習課長】和泉地区で発見されたトリティロドン類の化石について、15日に記者発表しましたが、本日、現物を持参しましたので、委員の皆さんに見て頂きたいと思えます。トリティロドンの大きさは、猫くらいだということです。

——<トリティロドン類の化石 鑑賞>——

【委員長】貴重なものを見せていただき、ありがとうございました。

委員さんで、他に何かありますか。

【委員】18日に、陽明中学校の男子生徒が、鶴岡眼科の玄関でお年寄りの介助をしていたところを目にしました。夕方4時頃で、下校途中のその子が玄関のドアを開けて、おばあちゃんを抱きかかえるようにして眼科の中へ入れていました。この光景を見て、ほっとしました。大したことではないのですが、とても嬉しいことだったので、報告をさせていただきました。

【教育長】ギャレックス杯陸上競技会で和泉中学校の奥村仁志君が砲丸投げで優勝、女子では、開成中学校の山本しおりさんが100メートル、廣澤麗奈さんが1500メートル、陽明中学校の南部ひかるさんが200メートルでそれぞれ優勝、開成中学校の谷口蓮君が3000メートル2位という好成績を報告させていただきます。

【委員長】他にないようなら、以上で、9月定例教育委員会を終了します。どうもご苦
労様でした。

午後5時03分終了

平成27年10月27日

(清水委員)

(山川委員)